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 Anfragen-Nr.   

 AF-0181/2021  

Anfrage 

Herr Michael Klostermann 
Vorsitzender der SPD-Stadtratsfraktion 

 

Betreff 

 

Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion - Beschaffung Traglufthalle und Sanierung Jahnhalle 
 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Im Rahmen der Behandlung eines Dringlichkeitsantrages der CDU-Fraktion zur sofortigen Sanierung 
der Jahnhalle während der letzten Stadtratssitzung am 04. Mai 2021 teilte die Oberbürgermeisterin 
überraschenderweise mit, dass die durch einstimmigen Stadtratsbeschluss vom 01. Dezember 2020 
(0442 StR/2020) geplante Beschaffung einer Traglufthalle als temporäres Ausweichquartier für den 
Schul- und Vereinssport im Zuge der Sanierungen und Erweiterungen der Mosewaldhalle, 
Goethehalle und Jahnhalle nicht weiterverfolgt werde, da die entsprechenden Haushaltsmittel 
anderweitig verwendet wurden. Auch wenn die damalige Beschlussvorlage der Stadtverwaltung 
darauf hinwies, dass die Planungen für die Beschaffung der Traglufthalle sich erst in einem 
Anfangsstadium befänden (Gesamtkosten noch nicht genau zu beziffern) und die endgültige 
Entscheidung nach Vorlage der Untersuchungsergebnisse zur Jahnhalle getroffen werden solle, 
wurde bereits in der Beschlussvorlage auf den Umstand des akuten Mangels an gedeckten 
Sportflächen hingewiesen und dass diesem notwendigerweise zeitnah durch die Beschaffung einer 
Traglufthalle entgegengewirkt werden müsse. Darüber hinaus teilte die Oberbürgermeisterin vor der 
Beschlussfassung des Dringlichkeitsantrages mit, dass sie Haushaltsreste für den „durchfinanzierten“ 
Anbau (Sozialtrakt) an die Jahnsporthalle stattdessen für die Planungs- und Sanierungskosten der 
eigentlichen Jahnhalle verwenden wolle.  
 
II. Fragestellung 

 
1. Welche unvorhersehbaren Ausgaben (neuerer Erkenntnisstand der Stadtverwaltung erst nach 

dem Stadtratsbeschluss vom 01.12.2020) mussten bis zum Jahresende im Verwaltungshaushalt 
getätigt werden, so dass die durch einen einstimmigen Stadtratsbeschluss außerplanmäßig zur 
Verfügung gestellten Haushaltsmittel i.H.v. 1,1 Mio. Euro zur Beschaffung der Traglufthalle 
anderweitig verwendet wurden (bitte entsprechende Ausgaben mit Haushaltsstellen und Höhe 
der Ausgaben angeben)? 

2. Welche Haushaltsreste wurden mit Abschluss des Haushaltsjahres 2020 ausgebracht und in das 
neue Haushaltsjahr 2021 übertragen (bitte alle einzelnen Haushaltsreste benennen und die Höhe 
angeben, insbesondere alle Investitionsmaßnahmen im Sportstättenbereich)? 

3. Wie gestalten sich die aktuellen Sachstände bei der Sanierung der Mosewaldhalle (Baubeginn 
bereits erfolgt bzw. wann vorgesehen) und bei der Sanierung und Erweiterung der Goethehalle 
und mit welchen Gesamtkosten wird jeweils gerechnet und sind die Gesamtfinanzierungen der 
beiden Bauprojekte mittlerweile gesichert (bitte jeweils voraussichtliche Gesamtkosten nach 
aktueller Erkenntnislage sowie die zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel angeben)? 
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4. Mit welchen Gesamtkosten wird nach aktuellem Sachstand (inkl. Preisindexierung) für den Anbau 
sowie die vorgeschlagene Komplettsanierung der Jahnhalle nach Variante B (ohne 
Zwischendecke mit Dachstreben) gerechnet und wie gestaltet sich die momentane 
Gesamtfinanzierungslücke für das Bauprojekt Jahnhalle (Anbau und Komplettsanierung) und wie 
soll diese geschlossen werden? 

5. In welchen Zeiträumen sind die jeweiligen Baumaßnahmen an der Jahnhalle, Goethehalle und 
Mosewaldhalle geplant und wann stünden die Sporthallen voraussichtlich jeweils wieder für den 
Schul- und Vereinssport zur Verfügung und wie soll das sich verschärfende Defizit an gedeckten 
Sportflächen in diesen Zeiträumen kompensiert werden?  

 
 
 
 
 
 
Herr Michael Klostermann 
Vorsitzender der SPD-Stadtratsfraktion 
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